

CONSUL...TANDO

Publicación Mensual del Consulado General de México Octubre 2022

"Consul...tando" es la publicación electrónica mensual del Consulado General de México en Toronto.

consulmex.sre.gob.mx/ Toronto

11 King Street West, Suite 350 Toronto, ON M5H 4C7 (416) 368-2875

CONTENIDO

Grito de Indepen- dencia del Presi- dente de la Repú- blica.	1
Grito de Indepen- dencia Cónsul General de Méxi- co en Toronto.	2
Izamiento Alcan- día.	2
Izamiento Asam- blea.	3
Las Cataratas del Niagara.	3
La Independencia de México desde el arte.	3
Comité de Fiestas Patrias.	4
Celebraciones de Winnipeg.	4
Entrevista a mexicanos: Karla García- Smith.	5
Próximos Eventos	6

GRITO DE INDEPENDENCIA DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

El Presidente de la República Andrés Manuel López Obrador, encabezó la ceremonia de conmemoración del CCXII Aniversario del Inicio de la Independencia desde el Palacio Nacional el jueves 15 de septiembre.

El jefe del Ejecutivo y su esposa, la doctora Beatriz Gutiérrez Müller, dieron inicio a la ceremonia cívica en el balcón principal del recinto histórico.

Acto seguido, el primer mandatario saludó a la Escolta de Bandera del Heroico Colegio Militar, de quien recibió el Lábaro Patrio que ondeó en el balcón principal de Palacio Nacional tras exclamar la arenga del Grito de Independencia.



El Presidente de la República honró a quienes nos dieron Patria dedicando parte de la arenga libertaria a los héroes anónimos.

Destacó los valores de libertad, justicia, igualdad, democracia, honestidad, soberanía, fraternidad y amor al prójimo, agregando "Muera la corrupción, el clasismo y el racismo", junto con un sentido reconocimiento a las culturas del México prehispánico.

Tras este acto, el jefe del Ejecutivo y su esposa entonaron el himno nacional acompañados por al menos de 130,000 personas que se congregaron en la plaza principal de la ciudad de México para presenciar la ceremonia cívica.



El Zócalo se iluminó con los colores de la tradicional pirotecnia mexicana que precedió la presentación de los Tigres del Norte, quienes concluyeron las celebraciones con un repertorio memorable, incluyendo un homenaje musical a Vicente Fernández.

Las celebraciones se extienden allende nuestras fronteras. El Grito de Independencia constituye un homenaje colectivo a los héroes que nos dieron Patria y Libertad, así como una oportunidad para reflexionar sobre la trascendencia de los valores que defendieron y poderlos transmitir a nuestras generaciones presentes y futuras.



FIESTAS PATRIAS 2022

GRITO DE INDEPENDENCIA DEL CÓNSUL GENERAL DE MEXICO EN TORONTO

En ocasión del CCXII Aniversario del Inicio de la Independencia, el Consulado General encabezó la tradicional ceremonia cívica del "Grito de Independencia" a cielo abierto la noche del sábado 17 de septiembre en la explanada de la Plaza Nathan Phillips de la Ciudad de Toronto, la plaza pública más grande en Canadá.

Ante la presencia de unas 5,000 mil personas, la ceremonia oficial comenzó a las siete de la tarde con la entrega del Lábaro Patrio al Cónsul General Porfirio Thierry Munoz Ledo, seguida de la tradicional arenga y la entonación del Himno Nacional Mexicano.

Al terminar el acto cívico, el Mariachi "Viva México" se desplegó en el escenario mostrando en todo su esplendor la música de mariachi mexicana, que ha sido reconocida como Patrimonial Cultural Inmaterial de la Humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).





La mayoría de los presentes fueron residentes y no residentes mexicanos, familiares de los trabajadores migrantes y, en general, amigos de México. También se acercaron a las conmemoraciones nacionales centroamericanos y público en general canadiense que disfrutaron y apreciaron nuestras manifestaciones cívicas.

La ceremonia de "El Grito de Independencia" se llevó a cabo en el marco de una tradicional "Verbena Popular" mexicana que convoca desde hace más de un cuarto de siglo el "Comité Organizador "Mexican Day" (antes denominado Comité de Fiestas patrias en Toronto) que es una organización sin fines de lucro que promueve las tradiciones culturales, artísticas y cívicas mexicanas.

Además del Consulado General, figuraron como patrocinadores: Taquería "Rebozos" Funeraria "Scott", Agencia de viajes "Moreno Travel", revista "Latinos Magazine", Plataforma digital "Ahora Canadá" y la línea AeroMéxico.

CEREMONIA DE IZAMIENTO DE LA BANDERA EN LA ALCALDÍA DE TORONTO

El 17 de septiembre, se llevó a cabo el izamiento de Lábaro Patrio en la magna plaza Nathan Phillips frente a la alcaldía de la ciudad de Toronto.

Al inicio de la ceremonia, el Cónsul General Porfirio Thierry Muñoz Ledo brindó un mensaje a los asistentes, recordando los ideales que dieron lugar al movimiento de insurgencia y al nacimiento de una nación independiente.

Se recordó asimismo que la insurrección popular mexicana resonó en la consciencia de toda la América Española e inspiró a nuestros pueblos hermanos a emanciparse de los conquistadores y, a través de sus propias luchas de independencia, a realizar su derecho a la libre determinación.

Se hizo igualmente énfasis en que celebramos con orgullo a los héroes que nos dieron Patria y Libertad, conscientes en que un pueblo que honra su memoria histórica, es un pueblo que es capaz también de ejercer plenamente su soberanía.



FIESTAS PATRIAS 2022

CEREMONIA DE IZAMIENTO DE LA BANDERA EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA



El 27 de septiembre, se efectuó la ceremonia de izamiento del Lábaro Patrio en la Asamblea legislativa de Ontario. El acto tenía previsto realizarse el 15 de septiembre, pero fue postergado por la Asamblea Legislativa a causa del período de luto observado por el deceso de la Reina Isabel II, soberana del Reino Unido y Jefa de Estado de Canadá.

El miembro del miembro parlamento provincial (MPP) y ministro asistente de Ciudadanía y Multiculturalidad Graham McGregor (PC), entregó al suscrito un amistoso mensaje de felicitación al gobierno y pueblo de México del Premier Doug Ford.

A la ceremonia, participaron el presidente de la Asamblea Legislativa Ted Arnott (PC) y los MPPs Rudy Cuzzetto (PC), Graham McGregor (PC) y Mike Schreiner (Partido Verde).

La vicepresidenta del Grupo de Amistad México-Canadá y Miembro del Parlamento Federal Julie Dzerowicz por el distrito de Davenport, Ontario, envío un efusivo mensaje de felicitación al gobierno y pueblo de México. Al final del evento, el Mariachi México Amigo amenizó el evento.

LAS CATARATAS DEL NIAGARA SE ILUMINAN CON LOS COLORES PATRIOS

El jueves 8 de septiembre y en colaboración con la Embajada en Ottawa, se atendió el comienzo de las conmemoraciones de las fiestas patrias con la iluminación de las cataratas del Niagara en el sureste de Ontario, con los colores de nuestra Bandera Nacional.

La magnífica iluminación se vio acompañada de un espectáculo de fuegos pirotécnicos que resaltaron la majestuosidad del sitio natural a lo largo de la frontera con Estados Unidos ante una presencia estimada en la parte canadiense de 2,000 personas.

En 2022, las cataratas del Niágara fueron alumbradas también el sábado 10 de septiembre con el verde, blanco y rojo como parte de las celebraciones por el Mes Patrio de México en Ontario, contando con la participación del Ballet Folklórico Aztlán y otras presentaciones artísticas, bailes y música mexicana.



LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO, UNA MIRADA DESDE LAS ARTES



El 28 de septiembre, el Consulado General convocó a una plática virtual "Una Mirada desde las artes" a través de la plataforma zoom y transmitida por redes sociales.

Participaron como invitadas especiales las artistas María Luisa de Villa y Paulina Derbez, que hicieron un recorrido a través del tiempo de la independencia con el ánimo de resaltar las obras pictóricas y la música de la época.

Ambas coincidieron en que dentro del movimiento de independencia nacional se dio un cambió no sólo en el espectro político, social y económico, sino también intelectual y artístico, cuyos antecedentes inmediatos se encuentran en la reformas borbónicas que, a principios del siglo XIX, tomaron gran auge en la Nueva España.

ASUNTOS COMUNITARIOS

CELEBRACIONES DEL COMITÉ DE FIESTAS PATRIAS EN TORONTO

La organización Mexican Day (antes denominada Comité de Fiestas patrias en Toronto) organizó a lo largo del sábado 17 de septiembre una verbena popular mexicana en la magna plaza Nathan Phillips de Toronto. La entrada al público fue abierta y gratuita.

El programa cultural abarcó manifestaciones artísticas, destacando los géneros de danza, música tradicional y rock mexicanos. Las piezas fueron ejecutadas por los conjuntos de danza "Tonatiuh", "Tonantzin" y "Puro México Ballet y por los colectivos "La Banda de Saúl Torres", "Los Grandes del Norte" y "Farm Music Band".

El elenco artístico incluyó a las agrupaciones reconocidas de mariachi locales "México Amigo" "Los Gallos" y "Viva México", los cantantes Nat Music, Rosy Cervantes, Luis Maldonado y Kamy Torres y la participación de la saxofonista "Tamara Sax".





Durante el evento se realizaron certámenes de trajes regionales tradicionales tanto para niños como para adultos, y se promovieron diversas actividades para menores, como un taller de piñatas. Estuvieron presentes a lo largo de la jornada diversos restaurantes mexicanos locales para ofrecer muestras gastronómicas y deliciosos platillos típicos.

También se montaron en la plaza pública tiendas de artesanías, calzado y joyería para promover la cultura regional de nuestro país. La Secretaría de Turismo del gobierno de San Luis Potosí colocó un pabellón con artesanía y productos de comida típica de ese estado.

La verbena popular fue convocada por el "Comité Mexican Day" (antes denominado Comité de Fiestas Patrias en Toronto). Se estimó la presencia de unas 8,000 personas a lo largo de toda la jornada sabatina.

CELEBRACIONES DE WINNIPEG EN MANITOBA

La organización comunitaria *Mex y Can Association of Manitoba*, celebró el CCXII Aniversario del Inicio de la Independencia de México con una cena de gala en Winnipeg. El festejo incluyó un Grito de Independencia encabezada por la actual presidenta de *Mex y Can* Aline Tezcucano, junto con su Junta Directiva.

Participaron talentosos artistas mexicanos locales para amenizar el evento. Estuvieron presentes una centena de invitados quienes acompañaron las celebraciones de la noche del 17 de septiembre. En el evento, se llevó a cabo una cena-baile con un programa de espectáculo y una cabina de fotos para el recuerdo.

El Consulado General envío un mensaje de felicitación a la comunidad mexicana asentada en Manitoba, reconociendo las contribuciones de sus miembros al crecimiento económico local y al enriquecimiento cultural de la sociedad que los acoge.



ENTREVISTA A MEXICANOS: KARLA GARCIA-SMITH



TORONTO CATHOLIC District School Board



¿Quién es Karla Garcia-Smith?

Nací en la cuidad de Mexico donde estudie y viví hasta emigrar a Canadá a los 25 años. Estoy felizmente casada desde hace 18 años y tengo el orgullo de ser la mamá de una jovencita de 17 años.

¿Cuáles son tus proyectos en Toronto?

En cuanto a los proyectos personales, me gustaría seguir trabajando como maestra y entonces poder retirarme parcialmente y pasar parte de los inviernos canadienses en México con la familia. Asímismo, quisiera apoyar a mi hija a cursar una licenciatura y verla emprender su propio vuelo.

En cuanto a lo profesional, me he dedicado a la educación en la mayor parte de mi estancia en Canadá. No ha sido un camino fácil, pero con la dedicación y los estudios que le he invertido a mi profesión, mi proyecto es obtener una plaza permanente en "Educación Especial" en un futuro próximo.

¿Cual ha sido tu experiencia como inmigrante?

Creo que cada inmigrante tiene una experiencia diferente. En cuanto a la mía, emigrar de México a Canadá no fue tan difícil ya que llegue como "dependiente" de mi madre; sin embargo en cuanto a estudios y experiencia laboral, ha sido una experiencia desafiante.

Cuando recién llegue a Toronto, cualquier tipo de trabajo al que aplicaba (profesional o no) me requería de tener experiencia canadiense y ¿cómo podría tener "experiencia canadiense" si nadie da la oportunidad de comenzar en algún lugar? Así mismo, mis estudios realizados en México tuvieron que ser revalidados mediante un largo y costoso proceso. Después de haber cumplido con esos requisitos y seguir tocando puertas, comenzaron a abrirse con más facilidad.

¿Consideras que hay una mayor presencia de mexicanos en el campo de la educación en Canadá?

Desafortunadamente en los casi 20 años que tengo trabajando en diferentes rubros para el Consejo de Educación Católico en Toronto, nunca me he encontrado con ninguna compatriota. No se la razón de esto, pero en mi experiencia quien quiera ser maestro, se tiene que pasar por muchos obstáculos como inmigrante para obtener una plaza en educación en Toronto.

¿Cómo ves la perspectiva de los profesores mexicanos en Canadá?

Si un profesor mexicano esta dispuesto a invertir tiempo y estudios a su profesión para ejercer en Canadá, la perspectiva es buena. Uno tiene que tomar en cuenta que para ser maestro de nivel primaria a preparatoria, el candidato debe tener una licenciatura como mínimo además de cursar la especialidad en educación de dos años en alguna universidad canadiense y ya con esa certificación, el maestro debe de requerir registro en la asociación de enseñanza correspondiente a la provincial en particular, en donde las calificaciones del mismo son evaluadas y su solicitud acreditada para así poder ejercer en esa provincia determinada.

¿Cuales son los obstáculos que enfrentan los mexicanos para crecer en Canada?

Yo creo que como inicio es el idioma. Por mucho que uno estudie ingles o francés en México, no hay como aprender un idioma cuando uno esta inmerso en el. Hay muchos modismos que el estudio a veces no te da y solo los adquieres conviviendo en el idioma.

Otro obstáculo que yo veo, es que en ocasiones y por varias razones, como inmigrante, uno no se dedica a su profesión cuando emigra a otro país. Una porque uno tiene la necesidad de un ingreso y uno no pude darse el lujo de escoger o esperar el trabajo perfecto. Otra seria, como lo explique anteriormente, los obstáculos a los que nos enfrentamos para poder ejercer la profesión de uno en otro país.

Si bien no es fácil empezar desde cero en un país extraño (desde obtener un crédito bancario hasta el poder ejercer como profesionista) pero si es posible alcanzar tus metas con esfuerzo y dedicación.

PRÓXIMOS EVENTOS





Lourdes Almeyda



Sotheby's Canada

Información sobre trámites consulares:

https://consulmex.sre.gob.mx/toronto/ index.php/en/

Sistema de Registro para Mexicanos en el Exterior: http://sirme.sre.gob.mx/

Haga su cita en http://citas.sre.gob.mx/ o al

Tel. 1 424 3090009

Secretaría de Relaciones Exteriores: www.sre.gob.mx

ENLACES ÚTILES

https://embamex.sre.gob.mx/canada/ index.php/es/

Estadísticas de población mexicana en el exterior www.ime.gob.mx/estadisticas

Consulta de trámites

www.gob.mx/trámites

Síguenos en redes sociales:

Consulado General de México en Toronto @ConsulMexTor



Embajada de México en Canadá EMBAMEX Directorio de Medios del Consulado General

MJ Hair Design

Viridiana I. Sánchez Cuevas,

Cónsul de Asuntos Políticos, Comunidades y Medios.

Abigail Ordoñez, PSPI encargada de pren-

prensator@sre.gob.mx Tel: (416) 368-2875 ext. 238